

Vie du BIENHEUREUX J.-B. DE LA SALLE

FONDATEUR DE L'INSTITUT DES FRÈRES DES ÉCOLES CHRÉTIENNES

(Suite)

VI.—SON ORDINATION SACERDOTALE

DU milieu des tracasseries qu'amènent nécessairement les intérêts temporels, le Bienheureux de la Salle ne perdit pas de vue sa vocation. Il se prépara longtemps et avec le plus grand soin à recevoir les saints Ordres.

Deux mois après son arrivée à Reims, il partit pour Cambrai où il reçut le sous-diaconat, la veille de la Trinité de l'an 1672. Il avait vingt et un ans. En 1677, il reçut le diaconat, à Paris, des mains de Mgr Lotellier, archevêque de Reims. Il était âgé d'environ vingt-sept ans, quand il fut élevé au sacerdoce, dans la cathédrale de Reims, le 9 avril 1678.

L'air de sainteté qu'on remarqua en lui, la première fois qu'il offrit de ses mains la céleste victime, ne le quitta plus désormais, il suffisait de le voir à l'autel pour croire à la présence réelle de Notre-Seigneur. L'ardeur de son amour se peignait sur son visage. Rempli de Dieu qu'il portait dans sa poitrine, il avait à peine l'usage de ses sens. Lorsqu'il était malade, il se traînait encore à l'autel ou s'y faisait conduire pour s'y nourrir du pain des forts. Souvent aussi, après la communion, il restait en extase: son âme ravie en Dieu y puisait le mépris du monde et un grand amour des biens du ciel.

VII.—SES DÉBUTS DANS LE SAINT MINISTÈRE.

Devenu prêtre, le Bienheureux Jean-Baptiste de la Salle n'aspirait plus qu'à gagner des âmes à Dieu. Il semblait avoir le don de toucher les pécheurs les plus endurcis et de les convertir par sa charité.

« Dès ce moment nous dit le décret de Béatification, considérant qu'il ne s'appartenait plus, mais qu'il était devenu comme la propriété et la chose de Dieu, il résolut de se dévouer sans mesure à la gloire de son Maître et au salut du prochain. C'est pourquoi il n'est aucun travail que son amour pour Dieu lui permette de refuser, aucune fonc-